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Länderbericht Schweiz: Digitale Transformation im Schweizerischen 
Bundesstaat – Neuere Entwicklungen 

Die Schweiz und der Föderalismus – ein Land, dessen politisches System mehr als nur 
seine Staatsorganisation definiert: Föderalismus wird hierzulande von der formal 
höchsten Behörde bis hin zum Individuum gelebt und ist in diesem Sinne nichts weniger 
als identitätsstiftend. Dies hat selbstverständlich Folgen, sowohl auf die Festlegung der 
politischen Agenda als auch deren Umsetzung. Das erkennt man besonders an gut den 
aktuellen Bestrebungen zur digitalen Transformation des öffentlichen Sektors. Im 
vorliegenden Bericht werden zunächst die neusten und bedeutendsten Gesetze bzw. 
Gesetzgebungsprojekte im Bereich der Staatsdigitalisierung auf eidgenössischer Ebene 
und ihre Einbettung und Wirkung in der zentralen und dezentralen Staatsorganisation 
des Landes aufgezeigt. Danach erfolgt u.a. ein kurzer Überblick über den aktuellen 
Stand der Digitalisierung aus rechtlicher Sicht in und zwischen den 26 Kantonen der 
Schweiz und anschliessend die Vorstellung der zentralen Digitalisierungsstrategien und 
ihre Auswirkung auf den Bund und die Kantone. Auch die sich damit stellenden 
kompetenzrechtlichen Fragen und Problemfelder der digitalen Transformation werden 
hier erörtert. Zum Schluss erfolgt eine Würdigung der dargestellten aktuellen Lage aus 
föderalistischer Sicht. 
 
Country Report Switzerland: Digital Transformation in the Swiss Federal State – 
Recent Developments 

Switzerland and federalism – a country whose political system defines more than just its 
state organisation: Federalism is lived in this country from the formally highest 
authority to the individual and in this sense is nothing less than identity-forming. This 
naturally has consequences, both for the definition of the political agenda and its 
implementation endeavours. This is particularly evident in the current endeavours to 
digitally transform the public sector. This report begins by outlining the latest and most 
significant laws and legislative projects concerning state digitisation at a federal level 
and their embedding and impact in the country's centralised and decentralised state 
organisation. This is followed by a brief overview of the current status of digitalisation 
from a legal perspective in and between Switzerland's 26 cantons and then a 
presentation of the central digitalisation strategies and their impact on the 
Confederation and the cantons. The resulting legal competency issues and problem 
areas of the digital transformation are also discussed here. Finally, the current 
situation is assessed from a federalist perspective. 
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